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Anfrage - Unterbringung von Migranten im Schulumfeld 

Sehr geehrter Herr Müller, 

gemäß §18 der Geschäftsordnung für den Rat der Stadt Herdecke bitte ich Sie hiermit im Namen der AfD-Fraktion 

Herdecke, diese Anfrage auf die Tagesordnung der Sitzung am 15.11.2023 zu setzen. 

Sachlage: 

Der Zustrom von Migranten nach Deutschland geht ungebremst weiter. 

Die Kommunen sind schlussendlich diejenigen, die für die Unterbringung der Migranten verantwortlich sind. 

Doch die freien Kapazitäten an Wohnraum sind inzwischen aufgebraucht, weswegen die Kommunen neue Wege 

bei der Suche nach Wohnmöglichkeiten für Migranten beschreiten. 

Optionen sind dabei die Unterbringung von Migranten in Sporthallen der Gemeinde, in Schul- und 

Betreuungseinrichtungen oder in Containern auf Schulhöfen bzw. auf anderen schuleigenen Flächen. 

In Sprockhövel sollen Migranten auf einer Parkplatzfläche neben dem Schulgebäude der Grundschule 

Börgersbruch in Containern untergebracht werden.(1) Und in Schwelm wird die Kita Sternenzelt zur 

Flüchtlingsunterkunft.(2) 

Als Folge dieser Unterbringungen kommt es u. a. oftmals zu Einschränkungen oder kompletten Ausfällen bei der 

Nutzung von Schulgebäuden, bei den Angeboten der Kinderbetreuung oder beim Sportunterricht der Schulen. 

Auch die mannigfaltigen Angebote von Sportvereinen in solchen Sporthallen fallen damit weg. 

Quellen: 

(1) https://www.waz.de/staedte/sprockhoevel/sprockhoevel-an-grundschule-sollen-wieder-fluechtlinge-wohnen-

id239388545.html 

(2) https://www.wp.de/staedte/ennepetal-gevelsberg-schwelm/fluechtlingsheim-in-schwelm-buerger-fuehlen-

sich-hintergangen-id239195607.html 

  



 

 

 

Fragen: 

Ich bitte die Verwaltung darum, die folgenden Fragen in der Sitzung zu beantworten und diese Antworten 

zusätzlich in das Protokoll der Sitzung aufzunehmen. 

1. Welche Pläne für die Unterbringung von Migranten in Sporthallen, Schul- oder Betreuungseinrichtungen oder 

in Wohncontainern auf Schulhöfen bzw. auf anderen schuleigenen Flächen liegen in Herdecke vor oder sind 

in Vorbereitung? 

2. Welche Standorte von Schul- oder Betreuungseinrichtungen verfügen derzeit und in welchem Umfang über 

Container als Ausweichquartiere für den Schulbetrieb bzw. die Betreuung? 

3. Wie geeignet sind nach Auffassung der Verwaltung Sporthallen, Schul- oder Betreuungseinrichtungen oder 

Wohncontainer auf Schulhöfen bzw. auf anderen schuleigenen Flächen für die zukünftige Unterbringung von 

Migranten und wie lange wird eine solche alternative Nutzung in Erwägung gezogen? 

Vielen Dank vorab für Ihre Antworten. 

Mit freundlichen Grüßen 

Oliver Haarmann (Fraktionsvorsitzender)  

 


